

# Rose-Marie Besse

## Sur le sommet du globe

par Danielle Emery Mayor

*Rose-Marie Besse est entrée dans la légende du Pôle Nord; elle est une des rares femmes à avoir posé le pied sur le sommet du globe.*



Elle a couru Sierre-Zinal, la Patrouille des Glaciers, elle a réalisé l'ascension du Huascarán, plus haut sommet du Pérou. En avril 2000, elle entame un nouveau défi: atteindre le Pôle Nord à ski.

Genève, Moscou, Katanga, puis Bornéo, base flottante au milieu de l'Arctique. «Prise par le froid, je me sens au bord d'un gouffre insondable. N'ai-je rien oublié? Suis-je assez habillée?» Souffle un vent de panique. Balayé par l'ordre du chef de course: «Debout!» Première découverte: «La banquise n'est pas une patinoire lisse, mais plutôt un immense chaos formé de multitudes de crêtes de compression et de sculptures qui se détachent sur l'horizon.» Un univers vivant, changeant, voire bruyant. «Une beauté irréelle...»

Une journée de marche, puis deux, puis trois... Le froid: cruel! Mais un soleil qui inonde des paysages féeriques. Le soir, Rose-Marie se couche sur un matelas gonflé d'air, se blottit dans son sac de couchage, avec un bonnet de laine et quelques pulls chauds, des chaussons en plumes et des gants. «Une bonne histoire à raconter, mais difficile à vivre.» Par -35°!

Au 6<sup>e</sup> jour de marche, la troupe accélère l'allure. «Est-ce la peur que le Pôle Nord nous échappe?» Tous attendent le signal du chef de course, annonçant le point mythique. «Il est 16 heures, ce 16 avril 2000... Victoire!»

*She has competed in the Sierre-Zinal race, in the Patrouille des Glaciers, she has climbed the highest peak in Peru, the Huascarán. In April 2000, she undertook a new challenge: to reach the North Pole on skis.*

*Geneva, Moscow, Katanga and then Borneo, a floating base in the middle of the Arctic. "Affected by the cold, I feel as though I'm on the brink of an unfathomable abyss. Haven't I forgotten something? Am I dressed warmly enough?" Slight panic sets in. Dissipated by the group leader's orders: "Get up!" The first discovery: "The ice floe isn't like a smooth skating rink, but more like an immense chaos composed of a multitude of compression ridges and of sculptures which stand out on the horizon." A living, changing, even noisy universe. "Beauty which seems unreal..."*

*A day of walking, then a second, then a third... The cold: cruel! But a sun which inundates enchanted landscapes. In the evening: Rose-Marie sleeps on an inflatable mattress, snuggles down in her sleeping bag, with a woolly hat and some warm pullovers, feather slippers and mittens. "It's a nice story to tell, but oh so difficult to live through at -35°!"*

*On the sixth day of walking, the group quickens up its pace. "Is it the fear that the North Pole will slip away from us?" Everyone is waiting for the group leader's signal, announcing the mythical spot. "It's 4 p.m. on 16<sup>th</sup> April 2000... Victory!"*

«Seule, je me sens écrasée par cet infini, dominé par le froid et le silence absolu. L'étoile Polaire est à ma verticale. Où que je regarde, je vois le Sud... Je suis immensément heureuse!»